

Nombre de alumno: Alejandra Teresa Cansino León.

Nombre del profesor: Mónica Elizabeth Culebro Gómez

Nombre del trabajo: Ensayo sobre la unidad 1.

Tema: Introducción a la bioética.

Materia: Bioética y Profesionalismo.

**Grado:** 5° Cuatrimestre.

Parcial: 1.

Grupo: LNU17EMC0121- A

Comitán de Domínguez Chiapas, a 20 de Enero de 2023.

## Introducción:

El presente ensayo de la materia de Bioética y Profesionalismo de la Licenciatura en Nutrición, se basa en el conocimiento adecuado del concepto de bioética, ética y vida. Donde aprendemos que, para el área de la salud, es muy importante tener presente el término de bioética, pues de ella se deriva el decálogo ético para la nutrición en el cual podemos obtener principios que como profesionales de la salud nos es de vital importancia saber para poder dar una consulta de calidad y con personalismo.

La bioética nos ayuda a actuar y pensar de manera responsable y asertiva, para que de esta forma se tenga una mejor calidad de vida, dicho termino está muy relacionado en el ámbito de la salud, pues vida y muerte, son conceptos que están ligados a nuestra carrera, pues nosotros somos responsables del cuidado de la salud de las personas que llegan a nuestro consultorio.

## "UNIDAD 1: INTRODUCCION A LA BIOÈTICA"

El concepto de bioética se desglosa a partir de dos términos: "ética" que significa estudio y "bios" que significa vida. Este concepto desde el punto vista técnico, da pauta al actuar del ser humano, mientras que desde el punto de vista ético da origen a las interrogantes que responden el que se puede o debe hacer.

La bioética tiene múltiples definiciones, sin embargo, a pesar de eso, todas ellas tratan de dar a conocer que no solo se refiere a la busca de conocimiento, si no a la adquisición de sabiduría permitiendo experimentar e investigar cómo utilizar el pensamiento de manera responsable y asertiva, esto para la promoción de una mejor calidad de vida considerando aspectos como la supervivencia, identificación propia, estilo, ideología y profesión, para poder llevar acabo lo anterior, se deben considerar los factores tecnológicos y sociopolíticos.

En pocas palabras, la bioética nos da la pauta para que podamos adquirir sabiduría en cuando a la toma de decisiones y la realización de nuestras acciones, siempre y cuando estas sean tomadas de manera asertiva para no interferir con nuestros principios, nuestra ideología y nuestra voluntad, además de no interferir con la voluntad de otros y respetando cada una de sus ideologías según sea el caso y el tema.

Además, se caracteriza por ser una disciplina laica, plural, autónoma pues es libre de influencias, racional, filosófica, discursiva, universal, interdisciplinaria, intermediadora, regulatoria, procedimental, aplicada y multidisciplinaria pues abarca diferentes ámbitos del conocimiento como lo son la medicina, la psicología, el psicoanálisis, la sociología y la filosofía.

El nacimiento de la bioética es dado gracias a la necesidad de responder y solucionar conflictos originados por hechos científicos y tecnológicos.

Los cuestionamientos que nacen a partir de los hechos científicos y tecnológicos principalmente en el área de la salud, promueven la toma de una posición moral dando origen a los comités de ética hospitalarios y a su código de ética, mediante los cuales se busca establecer principios para un análisis sobre los valores a demostrar.

Su carácter interdisciplinario abarca distintas disciplinas dentro de las cuales podemos encontrar: biológicas, humanistas, económicas, filosóficas, políticas y legislativas, para producir el bien social en el presente y futuro de las generaciones.

Sus antecedentes históricos y filosóficos tienen raíces en la cultura occidental ligando las revoluciones y paradigmas científicos del conocimiento.

Sin embargo, a finales del siglo XVIII fue acuñado el término "Ética Médica", el cual es muy importante en el área de la salud.

Mediante la ética médica se acuñaron dos principios importantes para esta área, los cuales son:

- Autonomía: refiriéndose a la aceptación del otro como agente moral responsable y libre para tomar decisiones.
- Justicia: debe ser ejercida en toda institución médica.

De igual forma se cuñen los siguientes principios

- Beneficencia: refiriéndose a hacer el bien en todas las acciones que se realicen y el principio.
- No maleficencia: refiriéndose a no dañar u ocasionar daños de manera consciente.

Desde este aspecto se puede observar que la bioética va de la mano con deontología pues se consideran el origen de la vida, el desarrollo y asistencia de la vida y el término de la vida. Pues el concepto de deontología se refiere a la moral profesional o moral profesionalizada, donde el hombre piensa a fondo en sí mismo y que el vivir no es suficiente si no se vive bien, es decir, vivir es necesario, pero no suficiente.

De esta manera surgen distintos cuestionamientos al respecto por ejemplo para qué vivir y, en función de ello, cómo vivir.

Además, a partir de esto, surgen distintos términos como lo son felicidad, placer y virtud, estos términos tienen distintos aspectos a abarcar, sin embargo, lo que tienen en común, es ninguno de ellos es cuantificable. Pues a partir de estos, podemos definir cómo vivir nuestra vida aprovechando al máximo cada uno de los días, puesto que lo único que existe es el presente.

Podemos dejar en claro, que entonces la bioética, es la unión de la ética con la deontología en el aspecto profesional médico o en ámbito de la salud, pues mediante esta, se pueden plasmar códigos, declaraciones y juramentos mediante los cuales se propone llevar a cabo tratar enfermedades o patologías con el fin de preservar la vida, pues vivir y morir son términos que se encuentran estrechamente relacionados y condicionados con el valor positivo de la vida humana.

## Conclusión:

En conclusión, el ser humano puede actuar, pensar y reaccionar de maneras muy variadas ante diferentes situaciones, sin embargo, gracias a la ética se puede hacer una correcta toma de decisiones según la conveniencia de la persona siempre y cuando no interfiera con la vida o la voluntad de alguna otra persona, dando así un sentido para la existencia humana. Estableciendo el valor de vivir la vida como si no existiera un mañana tomando las decisiones necesarias para ellos siempre y cuando no interfieran con la voluntad de otros.

## Bibliografía:

♣ Universidad del Sureste 2023. Antología de Bioética y Profesionalismo. Unidad 1. Páginas
9 – 27. Recuperado el 20 de Enero de 2023.